
主な意見 反映状況

工藤委員 ・外国人の雇用をどうするか、日本人だけではなく、外からの雇用を受け入れる

政策を考えていただくのも一つなのではと考える。

Ｐ３９ 【方針３：人材の安定供給】

・「③人材の育成・誘致」の具体的な取組に反映

（外国人が安心して働き暮らせる環境づくり、外国

人材の定着のための取組）

・松前町は、一極集中を通り越し、働く人がいない時代に突入。人を募集して

も、１年間、誰も来ない。人や資源、労働力の一極集中を課題４として設定して

もらうとありがたい。

Ｐ３６ 【課題：一極集中への懸念】

・課題として「人口減少が進む中、人や資源が道央

圏に集中してしまうのではないか」を記載

久米委員 ・重点期間の５年はすぐに経ってしまうのではないか。５年後にこれが達成でき

れば良いという扱いでよいのか。ラピダス社がいかに立ち上がる、成功する支援

をできるのかだと思うが、そこに触れなくていいのだろうか。

Ｐ３１ 【ラピダス社のプロジェクト成功】

・「ラピダス社のプロジェクト成功に向けて、必要

な支援を実施する」旨を記載

・情報産業なり、次世代半導体なりを伸ばしていくのは非常に良いことだと思っ

ている。だが、北海道の元々の強みであった観光、農業や水産業などとのすみ分

け、人やインフラの取り合いということも出てくるのではないか。

Ｐ３３ 【全道への効果の波及】

・「本道に優位性のある一次産業や観光業等のス

マート化、関連投資や関係人口の拡大などの効果を

取り込み、本道全体の経済活性化を図る」旨を記載

小髙委員 ・第１回懇話会では、継続的な説明が重要であるという意見があった。千歳近辺

にも影響が及び得る既存産業があるし、それ以外でも人材の面で影響を受ける産

業がある。継続的な説明について、ビジョンの中に盛り込むのか。

Ｐ４４ 【進捗管理と推進体制】

・「めざす姿の実現に向けた進捗状況を定期的に把

握し公表する」旨を記載

・波及効果として、サプライチェーンに加わる企業が増えるだけのことではない

という話だったと思うし、それにとどまるものではないということがビジョンに

示されるとよいと感じた。内容が一般の人でもより分かりやすく示されると、そ

の後の地域経済の話につながりやすいと感じた。

Ｐ３３ 【全道への効果の波及】

・「本道に優位性のある一次産業や観光業等のス

マート化、関連投資や関係人口の拡大などの効果を

取り込み、本道全体の経済活性化を図る」旨を記載
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中村委員 ・地域経済活性化について、港湾、道路、空港については北海道開発予算で整備

されてきたが、デジタルのネットワークが十分でないとすれば、デジタル企業の

立地に向けて、ネットワーク配備を目指したら非常に面白いと思う。

Ｐ４０ 【デジタルの好循環の全道展開】

・「①デジタルインフラの整備」に反映（全道をカ

バーする高速通信網の増強）

・道内各地に拠点があって、エコシステムができるのは非常に良いが、地域拠点

を設けるのは誰か、その拠点は何かということが分かるように書き込んだほうが

よい。

Ｐ３２ 【複合拠点の実現】

・「複合拠点」及び「地域拠点」の考え方を記載

野村委員 ・人口減少については、労働力減少と利用者減少の両面を見て、北海道に家族も

含め、たくさんの人材、人口を増やす取組を進めていただきたい。関係人口の拡

大など、一極集中ではなく、北海道全体に広げていくイメージを盛り込んでいる

が、人口を増やすことをもう少し具体的に入れられないかと感じた。

Ｐ３９ 【方針３：人材の安定供給】

・「③人材の育成・誘致」の具体的な取組に反映

（新規学卒者の道内就職に向けた取組、U･Iターンの

促進）

・今、道内は交通が非常に脆弱になりつつあり、厳しい状況も見えてきている。

都市間の人や物の移動が非常に困難になっている中、全道に経済効果を波及させ

ていこうとするわけであり、そこにも手を打っていかなければいけない。素案に

は、この点についても触れるべきではないか。

Ｐ４２ 【今後の検討事項】

・「想定される主な課題」に反映（産業集積を図る

ための交通インフラの整備、経済効果を全道にひ益

させるための交通ネットワークの整備）

山本委員 ・課題４の一極集中への懸念というのもそのとおりで、どういうことをやること

で一極集中への懸念を解消するかについて具体的な書き込みがあったほうがよ

い。

Ｐ４０【デジタルの好循環の全道展開】

・「①デジタルインフラの整備」、「②DX関連企業

の集積」、「③暮らしや産業のスマート化」の具体

的な取組に反映（デジタルインフラの整備、企業誘

致、企業のDX化など）

Ｐ４１ 【地域の付加価値の向上】

・「①関連投資や関係人口の拡大」、「②地域の優

位性発揮」、「③新たな需要の取り込み」の具体的

な取組に反映（企業誘致や誘客促進など）

・ネットワークは、観光や一次産業、物流であれ、絶対に必要であり、これを機

会に整備していくという方針を出してほしい。道民全員に対して恩恵がある。

Ｐ３４ 【北海道デジタルパーク(Ｐ)】

・「道内のデジタルインフラを成⾧基盤として、す

べての産業のDX展開を進める」旨を記載
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